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独 家 访 谈

面对上海球队，安永佳又进

球了！ 2025 赛季中超联

赛首轮，深圳新鹏城队客场挑

战上赛季“双冠王”上海海港，

客队球员安永佳第 55 分钟替补

登场，在第 80 分钟小角度劲射

洞穿了对手球门。

他对上海球队的上一个进

球，则是上赛季中超联赛倒数第

二轮面对上海申花取得。那个进

球，被认为是“一脚踢没了申花

队的联赛冠军”，同时强势助力

深圳新鹏城队最终成功保级。

这位“关键先生”，有着“香

港 C 罗”美称的中国香港球员

安永佳，从征战香港超级联赛到

拿下中甲 MVP 和银靴，再到上

赛季加盟深圳新鹏城队，在中超

一度并没有太多上场比赛机会；

然而只要登场，就能多次打进关

键的进球。这难道只是他运气好

吗？他身上有怎样的魔力？

接受风险，直面挑战

新民周刊：上赛季联赛倒数

第二轮，你对阵申花的进球很大

程度上影响了中超联赛冠军归属

和升降级结果，你如何看待那粒

进球？

安永佳：那场比赛对我们

整个团队来说都是一个重要的时

刻。当时我们的保级压力很大，

我们去客场挑战上海申花，目标

绝对是为了拿下至少一分。在那

之前，我并没有太多比赛机会，

出场时间非常有限，我迫切地想

上场，向大家展示我能做什么。

而在那场比赛中，我早早就

上场了，而且进球，对我个人来

说，那是一种情绪的释放。它对

球队的意义也非常重要。遗憾的

是最后我们没有赢下比赛拿到 3

分，但这 1 分也让我们把保级的

主动权掌握在自己手中。最后我

们成功保级，留在了中超。

新民周刊：你个人的职业

轨迹在最近的几年中不断发生变

化，其中最重要的时刻是什么？

安永佳：我认为对我来说最

重要的时刻，是从香港来到内地

踢球。

从美国回国后，我的目标是

最终能在中超联赛里踢球。当时

广西平果哈嘹队对我感兴趣，他

们愿意给我这个机会。所以当时

我去了广西，从香港联赛来到内

地联赛，迈出了一大步。

广西队当时是一支排名中甲

联赛下游的球队，去那里对我来

说是一种冒险。但我愿意冒这个

险。来到广西的头几个月真的很

难，适应新联赛和新环境对我来

说都是挑战，尤其是当时中甲还

在踢赛会制。

我们输了不少比赛，但我不

在乎，继续向前，向人们展示我

能做什么。我坚持下来了，到了

第二年，我最终成为当赛季中甲

年度最佳球员，并获得了中甲银

靴。

新民周刊：在广西队的时候

你成为“队史得分王”，坐稳了

主力位置；2024 赛季加盟深圳

队之后，又要重新竞争主力首发，

你如何面对这种落差？

安永佳：2024 年对我来说

是艰难的一年，尤其是 2023 年

我的竞技状态非常好；但我进入

中超联赛时从未期望自己每场比

赛都能上场。我必须为自己的位

置而战，尤其是作为中超联赛的

本土前锋而言。在大多数中超球

队中，9 号位球员的位置通常会

留给最好的外援。

但我认为对我而言，重要的

是每天在训练中保持竞争力；当

我在赛场上得到机会时，也要保

持竞争力，向教练展示我的能力，

这是我的目标。

虽然有如此激烈的竞争，但
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上图：小时的安
永佳成为英超利
物浦队功勋队长
杰拉德（左）的
球童。


